

## 2<sup>ème</sup> DIMANCHE DE CARÊME – ANNÉE A

Textes : Gn 12, 1-4a ; 2 Tm 1, 8b-10 ; Mt 17, 1-9

Deux grandes expériences de foi sont racontées dans les textes de la parole de Dieu de ce dimanche. Il y a, avant tout, celle d'Abraham en Gn 12,1-4a. L'auteur sacré montre qu'une parole de Dieu assortie d'une promesse de bénédiction suffit pour mettre Abraham en mouvement : « **Abraham partit, comme le Seigneur lui avait dit, et Lot partit avec lui** » (Gn 12,4a). Ces quelques mots du livre de la Genèse témoignent de la foi profonde d'Abraham. Grâce à son expérience de la rencontre avec Dieu, Abraham quitte sa patrie, tel que demander par Dieu, sans exiger davantage de précisions ; il lui fait entièrement confiance.

Aux yeux de certains, l'attitude d'Abraham pourrait être traitée d'"irrationnelle" voire carrément de "stupide" et d'"irresponsable". La foi d'Abraham étonne plus d'un ; elle échappe à l'entendement du commun des mortels ; elle questionne et bouscule nos certitudes rationnelles. En écoutant ce texte de la parole de Dieu aujourd'hui, je me demande si je prends toujours la parole de Dieu avec autant de sérieux qu'Abraham ? Est-ce que j'y crois sincèrement ? Est-ce que j'ai suffisamment confiance en Dieu pour me mettre à sa suite sans exiger des assurances ? Seigneur, donne, à ceux qui liront cette parole de Dieu aujourd'hui, la grâce de la foi pour pouvoir croire en ta parole et la prendre au sérieux. Car la foi est un don qui vient de toi Seigneur.

L'autre expérience de foi est celle des disciples en compagnie de Jésus. En effet, dans la page de l'évangile de ce jour, nous méditons sur le texte de la Transfiguration du Seigneur. Dans ce texte, Jésus révèle, aux disciples qui l'accompagnent, sa divinité et la gloire liée à sa nature divine. La description de cet événement par saint Matthieu témoigne de la force de cette expérience : « **En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmena à l'écart, sur une haute montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière. Voici que leur apparurent Moïse et Élie, qui s'entretenaient avec lui** » (Mt 17, 1-3).

Cette expérience est si forte que Pierre en est complètement retourné (cf. Mt 17, 4-8). Il prend conscience que Jésus n'est pas seulement le compagnon de route, il est le Fils de Dieu. Ce qu'il voit est si beau et merveilleux qu'il ne peut s'empêcher de tomber en adoration devant Dieu. En cette période de carême, comme Pierre, mettons-nous

en adoration devant Dieu qui est amour et miséricorde. Admirons la puissance de son amour infini pour tous les hommes, pour nous et pour nos proches.

En donnant à ses disciples l'opportunité de vivre cette expérience forte, Jésus a un seul objectif : rendre la foi des disciples suffisamment solides pour être en mesure de supporter les événements tragiques à venir : passion et mort de Jésus. En d'autres termes, Jésus donne à ses disciples, à l'avance, une expérience de sa gloire à venir, pour essayer de les prémunir contre le scandale de son abaissement. Donne-nous Seigneur d'être attentif aux moments où tu te révèles à nous. Que les préoccupations de la vie quotidienne ou nos peurs ne nous empêchent pas de te reconnaître comme Dieu d'amour et de miséricorde. Donne-nous aujourd'hui la grâce de la foi.

Lasne, 05 mars 2023